



La ligne Siegfried

ou Westwall est un système de défense allemand construit en face de la ligne Maginot entre 1938 et 1940. Cette construction conçue par Todt est décidée en 1936 par Hitler, après la remilitarisation de la Rhénanie, violant ainsi le traité de Versailles et les accords de Locarno.

Elle s'étend sur plus de 630 km, avec plus de 18 000 bunkers de Clèves à la frontière néerlandaise à Weil am Rhein à la frontière suisse.

Après la bataille de France de mai-Juin 1940, la nécessité de la ligne Siegfried passe au second plan et de nombreux blindages sont démontés pour l'édification du mur de l'Atlantique. Après le débarquement de Juin 1944, Hitler fait construire de nouveaux bunkers par les Hitlerjugend.

«On ira pendre notre linge sur la ligne Siegfried» cette ligne a été immortalisée fin 1939 par la chanson de Ray Ventura et ses collégiens avec des paroles françaises de Paul Misraki.